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COMPTE RENDU DU CONSEIL DE QUARTIER 

MARAIS-ARCHIVES 

Réunion du 13 juin 2022 

 
 
Présents : Alain GENEL (Aux quatre coins du 4) ; Alfred BARNY ; Marie-Paule BELLIOT ; Ann 
BOSTOEN ; Roselyne CHEVALIER ; Patrick CLARISSE ; Patricia CLARISSE ; Louise DANCY ; 
Isabelle DAUMONT-TREILLEUX ; Laurence DUFLOS ; Franck FLIPO (Le Crédit municipal) ; 
Céline HAUSZWALB ; Paule MAZEO ; Jacky MORELLE ; Patrick MOSKOVICZ ; François 
RICHE ; Éliane ROSENBERG. 

Invité : Rudy GUILLOT (Emmaüs Alternatives) 

Mairie de Paris Centre : Boris JAMET-FOURNIER, Conseiller de Paris, délégué de Paris Centre 
en charge du Budget Participatif, de la participation citoyenne, des Conseils de quartier et 
de l’innovation, Hada PIERROT-RAMOS FELIZ, Coordinatrice des Conseils de quartier 

 

Intervention Boris JAMET-FOURNIER, élu référent du Conseil de quartier : 

Il est signalé que des poubelles restaient sur la voie publique à l’angle de la rue Sainte-Croix-
de-la-Bretonnerie et de la rue Moussy.  

La Direction de la Police municipale et de la Prévention a été saisie et va procéder à des 
contrôles/verbalisations 

Il est indiqué par le Conseil de quartier qu’il s’agit d’un problème récurrent initié par le 
restaurant Bénédict, qui se propage désormais dans la rue de Moussy. 

Il est signalé que le regroupement de tentes Place du Bataillon de l'ONU-en-Corée dure 
depuis 6 mois.  

Comme évoqué dans une précédente réponse, la Mairie a bien connaissance de cette 
situation et de l’évolution qu’elle connaît. Par le passé, d’autres regroupements de tentes 
ont pu avoir lieu dans d’autres endroits de Paris Centre. La résolution de ces situations tient 
à la coordination permanente entre les services sociaux, de propreté, de sécurité et de 
Police (c’est le cas), et au temps.  

Il est indiqué que cette situation perdure et empire. 

Quelles suites ont été données au signalement de non-respect du débardage des poubelles 
rue du Bourg-Tibourg ?  

Renseignements pris auprès de la DPMP, ce genre de pratique (débardage) n’est pas 
interdit. 

La présentation des bacs doit toutefois respecter les horaires réglementaires. La Mairie 
continue de creuser le sujet (des horaires officiels) auprès des services juridiques de la Ville 
avant d’adresser un courrier de sensibilisation aux copropriétés. 

La police municipale a été sollicitée par un conseiller de quartier à ce sujet, laquelle lui aurait 
expliqué que l’heure des passages des camions poubelles n’était pas actée et qu’il 
conviendrait de mettre en place un règlement spécifique.  

Quelle est la durée du bail de l’Académie du Climat installée dans l’enceinte de l’ancienne 
Marie du 4ème ?  
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L’Académie du Climat est un équipement municipal installé dans un bâtiment dont la Ville 
est propriétaire. La gestion de l’Académie du Climat relève de la Mairie Centrale et il n’y a 
donc pas de bail.  

Il est demandé à la Mairie si un passage piéton pouvait être matérialisé sur la place Harvey 
Milk. Il n’y a aucun passage piéton en raison des travaux ce qui est dangereux.  

 

Présentation de la MIJE pour intégration au second collège : 

Patricia CLARISSE, membre du Conseil de quartier et représentante de la Maison 

internationale de la jeunesse éducative, prend la parole pour présenter l’association. Trois 

sites de la MIJE sont situés à Paris Centre : MIJE Maubuisson, MIJE Fourcy et la MIJE 

Fauconnier, dans lesquels des étudiants de par le monde viennent prendre des cours. Des 

voyages scolaires vers l’étranger sont également organisés par la MIJE. Une visite des 

différents sites est proposée aux membres du Conseil de quartier. Bien qu’aucun des trois 

sites de la MIJE ne soit situé sur le secteur géographique du Conseil, celle-ci est en 

partenariat avec les écoles du secteur. 

À l’issue de la présentation de la MIJE, le Conseil de quartier se prononce à l’unanimité en 

faveur de son intégration au second collège. 

 

Présentation du MAJH pour intégration au second collège : 

Aucun représentant du MAJH étant présent à la réunion, ce point de l’ordre du jour n’est 
pas abordé.  

 

Présentation des Casiers Solidaires par Rudy GUILLOT d’Emmaüs Alternatives  

Le Conseil de quartier a été amené à rencontrer l’association dans le cadre du projet de 
bagageries solidaires déposé pour l’édition 2022 du Budget Participatif, visant à installer à 
Paris Centre un dispositif permettant aux personnes sans domicile fixe de stocker leurs 
affaires pour qu’ils puissent retrouver leur mobilité. 

Emmaüs Alternatives est une association basée à Montreuil ayant pour principale activité 
la gestion de casiers solidaires accessible 24h/24h et 7 jours/7 jours par les bénéficiaires et 
la réinsertion sociale. Plusieurs casiers ont été installés à Montreuil, Clermont Ferrant, 
Annecy et Amiens. 60 casiers vont être prochainement implantés dans différentes villes de 
France en 2022, dont 24 casiers à Paris. À Paris Centre des casiers devaient être mis en 
service rue Saint-Martin, à proximité du restaurant le Cavalier Bleu.  

La mise en place de ces casiers permet de contrer les situations de grande exclusion par 
l’accompagnement social des bénéficiaires, se soldant à terme par leur réinsertion.  

L’organisation des casiers solidaires s’articule de la façon suivante : Emmaüs Alternatives 
porte, développe et assure la mise en œuvre du projet ; les collectivités accueillent le 
dispositif sur le territoire dont elles sont propriétaires et garantissent la sécurité des 
personnes ; une structure partenaire prend en charge l’accompagnement social en vue 
d’une réinsertion.  

Une réunion qui portera sur ce sujet se tiendra le 15 juin à 18h30. Un groupe de travail 
solidarité interconseil de quartier est en cours de création. Un appel à candidatures pour 
rejoindre le groupe de travail solidarité du Conseil de quartier Marais-Archives est lancé 
auprès des conseillères et des conseillers de quartier. 
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Présentation de l’événement 15 ans Jardin Anne Frank 26 juin 2022 : 

Le groupe de travail est en relation avec plusieurs associations pour l’organisation de cet 
événement. 

Pour la célébration des 15 ans du Jardin Anne Frank, des animations seront proposées tout 
au long de la journée : végétalisation, test odorat post Covid, tombola, stand des Conseils de 
quartier, concerts, lecture de passages du « Journal d’Anne Frank », lecture de poème, mini 
conférence historique, moment festif, proposition d’affiches d’informations pour la galerie 
végétale corrigibles par les lecteurs, ainsi que la mise en réalité du projet de fresque sur le 
mur pignon de la Cité Noël via une projection. 

La prochaine réunion du groupe de travail se tiendra le 17 juin afin de finaliser les différents 
travaux en cours, d’établir le budget et démarrer la communication de l’événement. 

 

Présentation de l’événement vide-grenier rue des 4 fils en association avec le Conseil 
de quartier Marais-Place des Vosges : 

L’événement se tiendra le 24 septembre de 9h à 18h en collaboration avec le Conseil de 
quartier Marais-Place des Vosges lequel a également voté un budget de 300€ pour sa 
réalisation. Le montant des inscriptions est de 10€, et 130 stands de 2x1m seront proposés. 
L’organisation du vide-grenier se fera en partenariat avec l’association bénéficiaire Le Rire 
Médecin.  

Des permanences se tiendront en Mairie pour les inscriptions : 

- Le 23 juin de 17h à 19h 
- Le 3 septembre de 11h à 19h 
- Le 7 septembre de 10h à 13h et de 17h à 19h 
- Le 10 septembre de 10h à 13h et de 17h à 19h 
- Le 15 septembre de 17h à 19h 

Le groupe de travail en collaboration avec Hada PIERROT-RAMOS FELIZ, Coordinatrice des 
Conseils de quartier, finalise les différentes demandes d’autorisation et la communication 
autour de l’événement.  

 

Budget 2022 :  

Le montant du budget de fonctionnement est de 2022 est de 3 305 €, quant au montant 
du budget d’investissement il est de 8 264 €.  
Ont été précédemment votées au budget de fonctionnement la dépense d’une somme de 
300€ pour le financement du projet du vide-grenier ainsi que la dépense d’une somme de 
20€ pour l’achat de boissons et d’apéritif salé pour la réunion du 13 juin. Aucune dépense 
n’a été inscrite au budget d’investissement. 

a. Proposition de projet du Pôle Simon Lefranc 

Le Conseil de quartier a recours aux bénévoles du Pôle Simon Lefranc pour les aider dans 
l’organisation de ses événements. Il a été proposé lors de la précédente réunion une 
participation financière de 500€ pour le projet Au(x) Centre de l’été mené par le Centre 
Cerise en lien avec différents centres sociaux et Paris Anim’ de Paris Centre.  

Le Conseil de quartier se prononce en faveur de cette participation financière.  

b. Proposition de projet par Alfred Barny 

Alfred Barny présente les projets suivants aux membres du Conseil de quartier : 
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- Un concours de pétanque inter-Conseils de quartier aux tuileries 
- L’achat de deux vélos électriques pour la DPMP 
- Un passage piéton lumineux pour la rue de Rivoli 
- Une séparation de piste cyclable lumineuse pour la rue de Rivoli 
- La location et la formation aux gyropodes pour la DPMP 

c. Proposition de projet par Ann 

Ann BOSTOEN présente les projets suivants aux membres du Conseil de quartier : 

- Instruction et événement autour du code de la route (savoir mieux vivre pour 
cyclistes, piétons et trottinettes) 

- Investissement pour sensibiliser au savoir vivre et au civisme par des messages 
ludiques sur des bornes électriques 

- Achat de sonomètres pour la rue du bourg Tibourg et/ou Rivoli (en raison des 
nuisances sonores des terrasses et de l’Académie du climat) 

- Achat d’un nettoyeur haute pression pour nettoyer les mictions et les chewing-
gums des trottoirs et des murs 

- Achat d’une moto-crotte pour la DPE 
- Installation d’une séparation végétale pour la piste cyclable rue Vieille du temple 
- Achat d’un projecteur pour des façades historiques en réalité augmentée 

À l’issue des présentations il est proposé l’achat de boissons et d’apéritif salés pour la 
réunion du 12 septembre du Conseil de quartier. Les membres du Conseil de quartier se 
prononcent à l’unanimité en faveur de cette dépense.  

 

Retour des représentants aux commissions de la Mairie 

a. Budget Participatif 

La commission d’examen 2022 des projets de Paris Centre s’est tenue le 19 mai. Lors 
de la réunion, les projets jugés recevables et faisables techniquement ont été 
étudiés afin de déterminer la liste définitive des projets qui seront soumis au vote.  

3 projets lauréats de 2 millions d’euros chacun seront retenus à l’issue de la phase 
de vote. Afin que les projets de plus petite ampleur aient une chance d’être retenus, 
des regroupements par thématique ont été proposés puis validés lors de la 
commission.  

Le projet de fresque sur le mur pignon de la cité Nöel, déposé par le Conseil de 
quartier a reçu un avis défavorable car la Ville de Paris ne souhaite plus financer de 
fresque sur des murs privatifs malgré l’accord des copropriétaires en raison des 
dysfonctionnements d’entretien des œuvres constatés lors de projets 
précédemment réalisé.  

François RICHE fait part de son incompréhension quant à ce positionnement, qu’il 
juge contradictoire avec le fonctionnement jusqu’alors opéré par la ville, et avec les 
projets de fresques murales votés par le Conseil de quartier.  

François RICHE représentant le Conseil de quartier 

 

d. PLU Bioclimatique 

Une rencontre portant sur la nouvelle phase de concertation du PLU Bioclimatique 
s’est tenue le 21 mai à l’Hôtel de Ville en présence d’Emmanuel GRÉGOIRE, Premier 
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adjoint à la Maire de Paris, à laquelle tous les Conseils de quartier de Paris ont été 
invités. Le compte rendu et les supports de la présentation ainsi que des ateliers 
ont été transmis aux membres des Conseils par la Coordination. 

Patrick MOSKOVICZ représentant le Conseil de quartier 

e. Casiers solidaires d’Emmaüs Alternatives 

Une présentation détaillée des casiers solidaires ayant été faite en début de réunion 
par Rudy GUILLOT, ce point n’est pas abordé par le Conseil de quartier. 

Patricia CLARISSE et François RRICHES représentant le Conseil de quartier 

f. Sécurité : GPO du Conseil de quartier et/ou le GPO de Vivre le Marais 

Les représentants GPO du Conseil de quartier étant absents à la réunion, ce point 
de l’ordre du jour n’est pas abordé. 

Michaël SARFATI représentant le Conseil de quartier et Philippe LANTA en tant que 
« Vivre le Marais » 

g. Groupe de travail axe Rivoli et point de situation sur l’Académie du 
Climat  

Le groupe de travail axe Rivoli a mis au point un questionnaire et sera diffusé afin 
de recueillir l’avis des usagers de l’axe Rivoli. Les membres du Conseil sont invités à 
communiquer cette initiative autour d’eux. 

Ann BOSTOEN représentant le Conseil de quartier 

 

Interventions des groupes de travail et des commissions 

a. Mise au clair des GT et Commissions : animateur(s) et participants 

Les groupes de travail et les commissions sont sondés durant la réunion afin d’établir un 
listing précis des membres les intégrant. 

Ann et François établissent pour la réunion de septembre une liste des groupes de travail 
et des commissions, leurs membres et un rapide aperçu de leur activité. 

b. Temps d’échange libre pour les animateurs de Commissions 

La réunion prend fin sur ce point de l’ordre du jour.  

La prochaine réunion du Conseil de quartier se tiendra le 12 septembre 2022. 

 


